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赴國內⼤學交換(含台聯⼤全時選讀)-交流⼼得分享 

姓名：叢晨蘭 
清華系所：環境與⽂化資源學系 
交流學校：國⽴政治⼤學 
交流系所：傳播學院⼤⼀⼤⼆不分系 
交流學期：111 學年 
⼼得分享： 

申請資料準備 

我覺得申請資料中很重要的是要寫清楚⾃⼰為什麼想來這裡，以及來這
裡交換希望獲得什麼，如此也能更明確之後想選修哪些課程，畢竟⼀學期甚
或⼀年的時間能修的課有限，如果沒有事先做好規劃很容易像無頭蒼蠅般亂
竄，虛度了寶貴的交換時光，也很難體會這個系的核⼼價值。 

另外，申請傳院的交換我覺得可以附上相關的經歷或作品集，像我⾃⼰
曾經修習過交⼤傳科系的「數位影像設計」和本校藝設系的「數位影像處理
與視覺傳達設計」，掌握了 PS 和 AI 的技能，我覺得這兩個軟體對傳播科系
（尤其是廣告系）的學⽣⾮常重要，超級推薦有興趣的⼈可以去修上⾯這兩
堂課，可以快速熟悉這些軟體，教授⼈也都很 nice，還可以將課堂中的作品
放⼊作品集中。此外我也有放⼊為系上設計的⼀些演講海報以及⾃⼰因為興
趣拍攝、剪輯的⼩影⽚，雖然都不是很專業，但⾄少可以展現⾃⼰對於這塊
領域的熱忱。 

學校環境 

剛開始來到這裡真的很不習慣，相較於新⽵的⾵，「⾬」好像就是政⼤的
特產，出⾨上課只要沒有帶到⾬傘就會覺得不安。濕漉漉的地板、佈滿⻘苔
的⽔泥階梯是這裡標誌性的景⾊，不是很喜歡下⾬天的我⼀開始對這樣的環
境有些煩躁，但久⽽久之也習慣了這樣的⽇常，甚⾄開始發掘箇中之趣，下
著⼩⾬、趕著去上早九的路途中，偶⼀抬頭會看⾒遠處的⼭嵐，加之混雜著
泥⼟味的⻘草⾹陣陣飄來，瞬間喚醒整個⼈迷濛的睡意；難得放晴的夜晚，
⾛在通往⼭上的⾵⾬⾛廊中特別涼爽，往遠處⼀眺還可以看到亮晃晃的
101，這些⼤概都是政⼤校園中會讓我留戀的景⾊吧。 

修課感想 

⼀、選課 

因為傳院的學⽣⾮常多，幾乎每⼀堂課都很難搶，常常連他們⾃⼰的學
⽣都選不上，所以如果有很想修的課建議事先寄信給教授加簽！ 

另外，政⼤選課是看選課點數來進⾏分發，所以如果是交換⼀整年的同
學，記得上學期結束要去填教學意⾒調查才能賺到選課點數，不然就很難搶
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到好課了（來⾃本⼈的慘痛經驗 QQ）。 

⼆、修課 

與清⼤課程很不⼀樣的地⽅是，傳院的課程⾮常重視實作與案例，除了
理論性的課程外，⼤部分的教授都會介紹很多相關的案例來刺激同學們的靈
感，期末也會要求同學運⽤課堂所學進⾏產出，通常教授都不太會限制主
題，讓同學們有很⼤的發揮空間，下⾯推薦兩堂我覺得收穫⾮常多的課： 

1.【基礎影⾳製作】 

基影可以說是傳院⼤⼀最重要的⼀堂課之⼀，雖然 loading 很
重，每週都有⼀個分組作業，但是這些作業真的能讓我們運⽤所學去
熟悉拍⽚的技能，⽽且這堂課是由三位⽼師合開，⽼師們會從構圖、
鏡頭運動、剪輯、⾳效……等，讓同學們從零開始建構正確的拍⽚觀
念，就算有基礎的同學也可以更上⼀層樓，每週三⼩時的課程內容都
⾮常充實，尤其期末展演看到各組的作品百花⿑放時，真的會覺得
「wow 傳院真的有好多⼈才呀！」可以吸收到很多不⼀樣的想法和創
意。⾄於分組的部分，因為這堂課幾乎都是組作業，需要很多的討
論、磨合，所以組員很重要，但也不⽤擔⼼找不到組，因為⼤⼀們剛
進來彼此也不太認識，所以如果有幸遇到好組員的話，也是⼀個很好
的交朋友的機會！ 

2.【靜態影像設計】 

靜影也是傳院⼤⼀很重要的⼀堂實作課程，與基影的拍⽚不同，
這堂課著重在攝影（但也有些構圖、畫⾯的概念可以相互應⽤）。這
堂課是由三位教授分別開課，我是選吳岳剛⽼師的課，⽐起攝影技
巧，⽼師更注重你的想法、拍攝的概念，如何讓作品更有深度，我⾃
⼰很喜歡這樣的學習⽅式，我覺得這樣的傳播意識不僅可以套⽤在攝
影上，也可以融⼊所有的傳播媒介中，讓⾃⼰的作品更有層次。當然
⽼師也會教我們攝影三元素的應⽤，從平常的⼩作業中，可以涉略到
⼈像、街頭、紀實、概念等不同的攝影領域，同時⽼師也⾮常⽤⼼地
每個禮拜都會分享、解析同學們的作品，讓同學從中發現⾃⾝的問題
甚⾄激發出更多拍攝靈感。期末作品如果做得好的話也有機會在傳院
⾛廊上展出，是⼀個很⼤的榮耀，也可以放⼊之後的作品集中。 

整體交換⼼得 

很多⼈不理解為什麼我⼤五才要去交換，甚⾄認為是在浪費時間，但對
我來說，⾄今不覺得這是個錯誤的決定。與其盲⽬的投⼊職場、研究所，有
⼀個機會可以更了解⾃⼰有興趣的領域，跨出舒適圈看⼀看不同的世界，感
受不同校園的氛圍，與不同的⼈相處、合作，我覺得都會成為我今後很重要
的養分。當然⼀開始來到這裡也有過無數的掙扎、不適應，畢竟就像⼀個新
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⽣進⼊到完全陌⽣的環境，但在摸索的路上也遇到了⼀些可愛的⼈們，能⼀
起探索這個校園，⼀同為了作品⽽努⼒，都是很可貴的緣分。在種種碰撞的
過程中，也更明確⾃⼰想要⾛的道路，要成為什麼樣的⼈，我想，這段旅程
也算是很值得了吧！ 

 

※填寫者同意將本⼼得放置推廣中⼼網⾴供參 
※表格如不敷使⽤，請⾃⾏增加 


